## MEMORIA: correspondiente al ejercicio con cierre 31 de diciembre de 2021.

Año del 25 Aniversario de nuestro Casal. Con el gran reto de continuar de forma activa con las actividades del Casal en este tiempo particular que nos tocó, sin duda fue un gran desafío frente a la situación aún de pandemia por el efecto del Coronavirus, sostener el espíritu dinámico con los objetivos asumidos de difusión de la cultura catalana en nuestro ámbito de acogida. Gracias al impulso de la junta directiva y el acompañamiento de los socios y amigos de nuestro Casal, pudimos, a pesar de las dificultades y gracias al recurso virtual y de nuestras redes, mantener un cronograma de propuestas y eventos que nos posicionó vigentes y activos en nuestros objetivos.

Se inició el año con el acomodamiento del espacio para afrontar los **Trabajos de Reforma** de baños y cocina para las mejoras en estos ambientes, adaptarlos a la normativa y dar comodidad y mejor uso para nuestros asociados. Se realizó el seguimiento, compras de materiales, instalaciones de artefactos. Se repararon pérdidas en el techo, desagües, ensanche de pasillo, cambio de pisos y pintura. Hacia fin de año casi la totalidad de los trabajos había concluido, quedando un espacio más cómodo y luminoso y listo para su uso. En el mes de abril, pudo realizarse desde el método virtual y bajo las pautas que la DPPJ dispuso, la **Asamblea Anual Ordinaria con Aprobación de Balances 2019, 2020 y cambio de Junta directiva**, realizando todo el trámite de aprobación posterior correspondiente.

Se inició también en el mes de abril y de forma virtual el "XIII Ciclo de Artes Plásticas y Fotografía", a cargo de la socia Tamara Siminkowich, egresada de la Facultad de Artes, con la obra del artista catalán, Hermenegildo Anglada Camarasa, el ciclo continuó durante todo el año alternando artistas catalanes y locales, así transcurrieron en el mismo: Michelle Junop; Ángeles Santos Torroella; Nicolás Ferreyra en fotografía; Meli Valdés Sozzani; Antoni Miralda. También durante Abril celebramos de diversas maneras nuestro "Sant Jordi": desde nuestras redes y en formato video, con la gestión en medios de nuestra socia Paula Pérez Spinosa: "Sant Jordi a través de la Pintura", por Tamara Siminkowich; un tutorial de Moni Carrica sobre "Armado de rosas en porcelana fría"; una "Versió lliure del Drac, la princesa i Sant Jordi", realizado por las socias Yamila Ferrari y Tamara S. y, un **Zoom** donde participaron nuestros socios de una celebración particular de esta fiesta, hubo lectura de poesías, recomendación y sorteo de libros, anécdotas y videos para honrar esta fiesta tradicional de Catalunya. También se repartieron rosas y "punts de libres" en la Librería "City Bell Libros". A partir de mayo se designó como "secretaria administrativa "de nuestra sede a Tamara S. quien realiza tareas de atención y respuestas a las consultas desde nuestras redes y suma la atención de una línea de wapp desde un equipo celular institucional, para agilizar las comunicaciones. Se continúa con el Boletín "Info Casal" que llega a todos los socios y contactos para mantenerse informado de nuestras diferentes actividades y novedades. Las clases de Lengua Catalana suman nuevos alumnos y gran interés por el aprendizaje de este idioma, siempre de la mano de nuestra profesora Esther Barnet, con la modalidad virtual y la posibilidad de rendir examen de aprobación nivelatorio, a fin de año, con reconocimiento del Inst. Ramon Llul. Se ha acompañado desde el uso de la lengua, un proyecto para rescatar "Frases Fetes del Catalá" con la propuesta de "Dit i Fet" recreando de manera cotidiana y actoral, expresiones lingüísticas de uso habitual. Se continuó con las propuestas en formato video, de distintas narraciones de Cuentos Infantiles con la participación de familias y alumnos de catalán en "Contes per a nens i nenes" como "El Nas Aventurer"; "El Peixet d'or";" El Pirata Miquelet", que se pueden encontrar en nuestras redes.

Se formó parte con participaciones especiales, de la propuesta de "Casals en Xarxa" desde el Casal de Guayaquil, en un trabajo colaborativo con miembros de nuestro Casal, con las emisiones de "Xocolata i Contes", "Qui Som" i "Punt de Trobada" abordando diferentes e interesantes temáticas. Hemos tenido conexión y participación en los programas de la RAB Radio Barcelona,

desde la invitación de Germán Capdevila y su equipo que trabaja por la diáspora catalana, mirando a las comunidades catalanas del Cono Sud.

Nos hemos vinculado con la UNLP desde la Mesa de Trabajo de Extranjería a través de su Secretario Javier Mor Roig y la coordinación de la Secretaría de Relaciones Institucionales, generando vínculos y propuestas desde la participación en diferentes charlas entre colectividades y la UNLP. Hemos iniciado el camino para un Acuerdo para el dictado de Clases de Catalán en el ámbito Universitario. En el mes de diciembre se realizó una charla presencial en el edificio Sergio Karakachoff de la UNLP, sobre "Arte y Arquitectos del Modernismo Catalán" a cargo de la egresada de la carrera Historia de las Artes Visuales y socia nuestra, Tamara S.

La "Coral Montserrat" que es nuestro grupo vocal, contó este año con una nueva dirección, asumiendo el cargo María Stacchiotti, quien con gran entusiasmo mantuvo y alentó desde la virtualidad primero y, a partir de agosto iniciando los ensayos presenciales. Continuó acompañando como preparadora vocal, Lisel Althaus, aportando a los coreutas, técnica y herramientas para el canto. A fin de año la Coral se presentó en un concierto que se repitió en ambas plazas centrales de la localidad de City Bell, así como también participó con sus cantos, en la Fiesta de Cierre de Año del Casal.

Para la festividad de "Sant Joan" realizamos variadas propuestas virtuales, entre el 23 y el 26 de junio, desde nuestro canal de Youtube cclaplata: "San Juan en los Países Catalanes" una\_ investigación de tradiciones y costumbres de esta fecha. Un video sobre "Hierbas Aromáticas" características, propiedades y beneficios. "La Nit de Sant Joan", conte a cargo de Esther Barnet. "Fogueres i Desitjos": compilación de lo enviado por nuestros socios y una "Celebración en vivo", por Zoom con nuestros socios, donde se pudo compartir el encendido de una hoguera y la quema de deseos, hubo sorteo de aromáticas, música e intercambios.

En el mes de julio se desarrolló desde el Centre Catalá de Rosario una Trobada Virtual de Perfeccionamiento para el Profesorado de Catalán de las Entidades Catalanas del Exterior. Participó en forma destacada realizando un Taller, nuestra profesora Esther Barnet, en representación del Casal de La Plata.

En los meses de julio y agosto se llevó a cabo un "Taller Virtual de Trencadís" a cargo de la profesora Carolina Cadelli, en un acercamiento a esta técnica típica del modernismo catalán, sus materiales y posibilidades. Mes de la Niñez en el Casal. El mes de Agosto fue dedicado a nuestra "Gente Menuda". Invitamos a Niños y Niñas a sumarse con sus producciones en técnicas libres, para realizar con ellas un video con la temática "Héroes y Heroínas". Fue con gran respuesta y lo compartimos en nuestras redes.

"Cuina dels Països Catalans", de la mano de Pilar Travería subimos a nuestras redes recetas típicas como "Coca d'enciam, "Fricandó", "Escalivada" "Peix al Forn", especialmente preparado y explicado por nuestra "cuinera especializada".

Por el "Día del Inmigrante" la Dirección Nacional de Migraciones de la República Argentina, otorgó el diploma de Inmigrante Destacada a nuestra querida socia Libertad Vilanova Santacreu., que fue otorgado en acto presencial, por las autoridades competentes.

"Disrupciones" volumen I: En septiembre se dio inicio a este proyecto que constó de 14 encuentros temáticos en torno a las Artes y la Arquitectura catalana. A cargo de excelentes equipos tanto en Argentina como en Catalunya, se desarrolló durante los meses de septiembre, octubre y noviembre, bajo la modalidad virtual y con carácter semanal. Con el apoyo de varias instituciones y empresas, fue declarado de interés municipal por el Consejo Deliberante de la

Municipalidad de La Plata. Fue una gran experiencia, preparada con todo profesionalismo y compromiso desde la propuesta de nuestros socios **Alejandro Pavía y Paula Pérez Spinosa.** 

La Diada del 11 de Septembre como Fiesta Nacional de Catalunya, la celebramos de forma presencial y retransmitiendo en vivo con la Inauguración del Mural "La Bestia de Foc" con la presencia de su realizador, el maestro y artista plástico Martín La Spina, amigo de nuestra casa, quien nos habló sobre su creación e inspiración y los aportes de nuestros socios con cerámicas y frases. El mural fue emplazado en el hall de entrada de nuestra entidad. Esta maravillosa obra de arte, cargada de significado y simbolismo, resultará ser desde su singularidad, lo que nos proporcione identificación y visibilidad como institución.

## Celebración del 25 Aniversario del Casal dels Països Catalans de La Plata:

Lo celebraremos con un "Concierto Homenaje a la Música Catalana", a cargo de músicos y cantantes profesionales Realizado el domingo 17 de octubre en el Teatro de Cámara "Lumen Artis" de City Bell, con el aforo y protocolo reglamentario. Hubo Música de Montpou; Pau Casals; no faltó la Sardana y el Virolai y un tema muy recordado de J.M.Serrat. Como cierre argentino, música de Astor Piazzola acompañado por danza contemporánea. Luego del concierto se compartió un Brindis de Honor en el hall del teatro. Compartimos la torta aniversario y contamos con la presencia y apoyo del Delegado de la Generalitat en BsAs, Sr David Poudevida quien en su primera visita oficial presencial desde su cargo, se refirió con entusiasmo a la importancia de esta celebración, felicitando a nuestro Casal por sus bodas de plata y su tarea de difusión de la cultura catalana. También realizamos una Misa de Acción de Gracias por este aniversario, en la Parroquia Nuestra Señora de Lourdes, donde se encuentra entronizada la imagen de la Virgen de Montserrat, patrona de Catalunya.

En noviembre pudimos realizar después de tanto tiempo, la "Paella per emportar", que desde el 2019 no lo habíamos repetido por la pandemia, y fue con gran respuesta en la demanda de porciones.

A fin de año se decidió activar el **Trámite de Usucapión** de nuestro inmueble. Para ello se contrató los servicios de un abogado especialista quien volvió a movilizar la demanda de adquisición de dominio por usucapión a fin de que, luego de todo el proceso de trámites, podamos llegar a obtener la escritura correspondiente del inmueble de nuestro Casal.

También se inició la revisión y actualización de nuestra Página Web, actualizando datos, textos, fotos e información, con la profesional Marina Losada para llevarlo a cabo.

Presentamos a pedido de la Generalitat, dos representantes para cubrir vocalías en el nuevo "Consell de la Catalunya Exterior", siendo elegida la socia Esther Barnet i Josemaría para este rol y representación, viajando a Barcelona para una primera reunión anual.

Cerramos este año atípico con la **Fiesta de Fin de Año** en diciembre, realizando el tradicional **Cagatió**, **canto de nadales**, **sorteo de canasta navideña**, **exposición de caganers** y, como souvenir todos los socios que celebraron en nuestra sede, se llevaron un típico "dulce de nadal". Con la alegría de cerrar un muy buen año transcurrido, nada menos que el del "25 Aniversario de nuestro Casal", se agradece a la **Junta Directiva** por la tarea llevada a cabo en conjunto, a **toda la comunidad de socios y amigos** que apoyan con su cercanía, cariño y participación, las diferentes propuestas que se plantearon este año, con el gran reto de la particularidad del tiempo de pandemia, que no pudo pararnos y que pudimos salvar con creatividad e ingenio, con los cuidados correspondientes y con el compromiso de siempre de parte de todos y todas.

.....